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La lucha contra 
el paro, objetivo 
prioritario 
A UN reconociendo las difi

cultades que ello com
porta y que hacen del 

paro no sólo el problema más 
grave, sino también el de más 
difícil solución, entendemos 
que tales dificultades no pue
den ser un obstáculo para el 
logro de los objetivos que jus
tifican nuestra propia razón de 
ser: la transformación social al 
servicio de la igualdad, la soli
daridad y los intereses de las 
clases más desfavorecidas. 
A lo largo de los últimos 

años la economía españo
la ha destruido un sinfín 

de puestos de trabajo a través 
de procedimientos tales como 
cierres de empresas, despidos, 
bajas voluntarias, expedientes 
de regulación de empleo, etc. 

L
OS expedientes de regula
ción de empleo han cons
tituid o la válvula de es

cape muchas veces sin suficien
te justificación para empresa
rios que prefieren la indem
nización al riesgo de la activi
dad, convertidos en gestores 
cicateros obsesionados en re
ducir plantillas y conseguir 
márgenes de seguridad. EMPRESAS como John

. Deere, Talbot, Hispania, 
Standard o Marconi, es

tán pasando por este proceso 
de regulación, lo que sumado 
a ese intento de cierre de 
CARSA-KEL VINATOR su
mergen a la zona sur y a Ge
taje en una situación límite 
que necesariamente deberá ser 
tenida en cuenta. 

LA J?irección de la empresa 
mzsma, con su responsa
bilidad inversora y los sin

dicatos como garantes de los 
derechos de los trabajadores 
deberán generar la viabilidad 
de la empresa y en esta diná
mica siempre encontrarán dis
puesto a este Ayuntamiento 
para ser un interlocutor válido 
ante la Comunidad Autónoma 
y él Gobierno. 

PEDRO CASTRO V ÁZQUEZ
Alcalde de Getafe 

� 

DEL AYUNTAMIENTO 

Las autoridades municipáles de la zona y los 
sindicatos buscan soluciones al p_roblema 

Kelvinator, amenazada 

Fernando Abad, alcalde de Leganés, Pedro Castro, de Getafe y Francisco Gonzá/ez, de Parla, declararon no estar dispuestos a 
permitir que el número de parados aumente.,- El cierre de Kelvinator incidiría gravemente sobre los niveles de paro. 

La difícil situación por la aue atraviesa la em
presa CARSA-KELVINATOR ha reunido reciente
mente a las autoridades municipales de Getafe, 
Leganés y Parla y a los sindicatos de la empresa, 

con el objetivo común de intentar que no se cierre 
la factoría. La empresa cuenta actualmente con una 
plantilla de 1.200 trabajadores después de haber 
sufrido una reestructuración en 1981. 

La posibilidad del cierre, que 
aún no está decidido, se deriva 
de las conclusiones del denomi
nado informe «McKinsey», en
cargado hace unos meses por el 
Gobierno para conocer la situa
ción de las empresas del sector 
de la «línea blanca» (frigorí
ficos, lavadoras, etc.), y decidir 
sobre su reestructuración. En 
este informe se afirma que ac
tualmente se fabrican frigorífi
cos en siete plantas, de las cua
les sólo dos (las plantas de Se
gad, en Moneada, y de Ulgor, 
en Arrasate) con ciertas mejoras 
técnicas están adecuadas para 

producir las unidades mm1mas 
viables. La planta de CARSA
KELVINATOR, en Getafe, que
daría, por tanto, fuera de juego. 

Ante esta situación, don Pe
dro Castro y don Fernando 
Abad, alcaldes de Getafe y Le
ganés, respectivamente, mantu
·vieron una entrevista con el Pre
sidente del Gobierno de la Co
munidad Autónoma de Madrid,
don Joaquín Leguina, a quien
le manifestaron su preocupación
por la situación que el cierre de
Kelvinator puede provocar en la
zona. El señor Leguina se hizo
partícipe de esta preocupación

y prometió elevar el problema a 
las autoridades del Ministerio de 
Industria. 

Posteriormente, el día 27, en 
una rueda de prensa conv'ocada 
por los mismos alcaldes y por 
don Francisco González, alcalde 
de Parla, � la que también asis
tieron representantes sindicales 
de los trabajadores, aquellos 
manifestaron su disposición a 
ponerse al lado de los trabaja
dores para evitar el cierre de 
Kelvinator. 

(Sigue en la 3. ª página) 



Salud 
• El Centro Municipal de

Salud, situado en la calle Alva
ro de Bazán, 12, ha elaborado 
un esquema de las actividades 
que desarrollará hasta finales de 
diciembre, actividades que con
tinúan y complementan las lle
vadas a cabo durante el resto 
del año. En ellas se inscriben 
distintas campañas de preven
ción de información fundamen
talmente, dirigidas a distintos 
grupos de población. 

El Servicio Materno Infantil 
realiza cursos de preparación al 
parto en el que se incluye infor
mes sobre el embarazo, el parto, 
etcétera, y gimnasia de prepara
ción al parto. 

• De cara a la población es
colar, se señalan como activida
des prioritarias la educación sa
nitaria en torno al medio am
biente, la salud bucodental, las 
enfermedades infantiles y la pre
vención de accidentes; se creará 
un comité de salud integrado 
por profesores, padres y alum
nos para que puedan, como or
ganización fomentar y asumir la 
salud en la escuela. Además se 
hará un registro de la morbili
dad infantil, con especial hinca
pié en las enfermedades de de
claración obligatoria. Los miem
bros del comité de salud escolar, 
junto con profesionales del Cen
tro de Salud, ofrecerán cursos 
de alimentación en Jos barrios 
de Getafe y continuarán con la 
campaña de fluoración encami
nadas a prevenir la caries infan
til. 

• En el campo de salud la
boral, se ha recogido una am
plia información que permite 
conocer cuáles son las enferme
dades más frecuentes entre los 
trabajadores y los niveles de 
riesgo de cada una de las activi
dades. Esto permitirá ofrecer a 
los trabajadores información so
bre el modo de prevenirlas y 

Getafe 
• 

además asesorarlos médicamen
te. Para desarrollar este progra
ma, el Centro de Salud se ha 
vinculado a organismos oficiales 
como la Facultad de Medicina, 
la Escuela Nacional de Medicina 
del Trabajo, el Instituto Terri
torial de Higiene y Seguridad, 
la Conserjería de Salud y Bien
estar Social de la Comunidad 
Autónoma y a los sindicatos lo
cales y las empresas. Todos 
estos servicios son gratuitos. 

• El Servicio de Planifica
ción Familiar proporciona infor
mación general sobre la anti
concepción y asistencia médica, 
con precios muy reducidos, y 
además está llevando a cabo una 
campaña de prevención del cán
cer genital y del cáncer de 
mama. 

• Otro servicio que está fun
cionando es de salud mental. 
En él la asistencia se propor
ciona en distintos ámbitos: a 
través de grupos terapéuticos de 
jóvenes, adultos y de adolescen
tes; se realizan entrevistas con 
las familias y se hacen trata
mientos de crisis y tratamientos 
contra el alcoholismo. 

Educación 
deportiva 

• Con el nuevo curso comien
zan de nuevo también las activi
dades en el Patronato Municipal 
de Deportes. Y a están abiertas 
las inscripciones para los distin
tos cursos que comienza a pri
meros de octubre, inscripciones 
que pueden hacerse en la sede 
del Patronato situada en la 
Plaza de la Pasión entre las 5 y 
las 8 de la tarde. 

• Los cursos que hay previs
to realizar son: Gimnasia de 
mantenimiento, gimnasia de 
mantenimiento para la tercera 
edad (en coordinación con los 
Servicios Sociales del Ayunta
miento y con el Centro Munici
pal de Salud), cursos de Judo y 
de Gimnasia Ritmka. Los cur
sos se realizarán en las distintas 
instalaciones dependientes del 
Patronato y en Colegios Públi
cos que tengan instalaciones 
adecuadas. 

Las instalaciones del Patro
nato, están también a disposi
ción de cuantos vecinos lo de
seen. Para utilizarlas hay que 
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hacerse socio usuario, que cues
ta entre 150 y 1.000 pesetas al 
año, según la edad del socio y 
según pretenda utilizar las insta
laciones, cubiertas o descubier
tas. 

• También funcionarán por
las tardes en los colegios pú
blicos las escuelas deportivas de 
baloncesto, balonmano, volei
bol, atletismo y gimnasia depor
tiva. Estas clases y todos los 
demás cursos serán impartidos 
por monitores especializados del 
Patronato Municipal de De
portes. 

Juegos 
escolares 

11 Los responsables del Patro
nato también están empezando 
a preparar los Juegos Escolares 
del curso que ahora comienza. 
Los juegos se desarrollarán a lo 
largo de todo el año escolar y 
en principio está abierto a todas 
las especialidades deportivas, 
siempre que se cuente con un 
número suficiente de equipos o 
de deportistas para competir. 
La inscripción se cierra el 11 de 
octubre para los equipos de 
fútbol y fútbol-sala y permane
cerá abierta hasta primeros de 
noviembre para el resto de las 
especialidades. Como condición 

el que los equipos 
cualquier 

I Campeonato 
de fútbol 
aficionado 

• El Patronato Municipal de
Deportes está organizando el 
I Campeonato de fútbol aficio
nado. Los equipos que quieran 
participar, hasta un máximo de 
catorce, tendrán que ser de Ge
tafe y jugarán los partidos los 
sábados por la tarde y los do
mingos en las instalaciones de 
que dispone el Patronato. 

Todos los participantes esta
rán acogidos a una mutualidad 
médica para cubrir las posibles 
lesiones que puedan producirse 
a lo largo del Campeonato. 
Todos los equipos participantes 
recibirán trofeos y además habrá 
un trofeo especial a la depor
tividad y otro individual para el 
mayor goleador. 

Coincidiendo con este Cam
peonato se creará un Colegio 
Municipal de Arbitros, cuyos 
miembros intervendrán no sólo 

en esta, sino en todas las activi
dades deportivas que programe 
el Patronato. Ellos tabién es
tarán acogidos a la Mutualidad 
Deportiva y podrán inscribirse 
al igual que los equipos que 
quieran participar en el campeo
nato en la sede del Patronato 
en la Plaza de la Pasión. 

Tasas 
• El día 29 de septiembre

el Ayuntamiento aprobó las or
denanzas fiscales que entrarán 
en vigor a partir del día 1 de 
enero de 1984. Globalmente, 
el aumento medio de las tarifas 
supone un 12 por 100 de incre
mento sobre el año anterior, lo 
que viene a significar que el 
Ayuntamiento pasará de recau
dar por estos conceptos de 679 
millones a 765 en 1984. 

• No todas las tarifas suben y
no todas las que suben lo hacen 
en la misma proporción. Las ta
rifas que no suben nada son: 
Vigilancia de establecimientos, 
espectáculos y esparcimientos 
públicos, Alcantarillado, Con
tribuciones especiales, Gastos 
Suntuarios, Publicidad, Trans
porte Público, Comercios Am
bulantes, Control Sanitario, So
lares y Locales Cerrados. 

• Un segundo grupo lo com
ponen siete ordenanzas que su
ben un 10 por 100, con el fin 
de actualizarlas: Licencia de 
Construcciones y Obras, Licen
cia de Apertura de Estableci
mientos, Matadero, Mercado, 
Cementerio, Entrada de Carrua
jes y Ocupación de la Vía Pú
blica. 

• En el tercer bloque están
las que han subido un 25 por 
100, como son Reintegro de Do
cumentos, Desagües en la Vía 
Pública, Solares sin vallar, Ra
dicación y el Impuesto de Circu
lación de Vehículos. 

• El Impuesto sobre el Incre
mento de Valor de los Terrenos 

Valía) sube un 21 por 100 
y la Tasa por el Servicio de Re
cogida de Basura sube un 50 
por 100, dado que los costes 
del servicio están muy por en
cima de lo recaudado por la tasa 
y se impone ajustar el desequi
librio. 

• Por último, el Ayuntamien-
- to acordó modificar la Ordenan

za de Extinción de Incendios,
simplificándola sensiblemente ya
que establecía cantidades liqui
datorias que inducía a posturas
no cívicas. También se ha esta
blecido una nueva ordenanza
para los Servicios del Laborato
rio Municipal de Higiene.

FE DE ERRORES: Al contrario 
de como aparecía en un pie de 
foto del número anterior, el 
PERI sí permite la concesión de 
licencias para nuevas viviendas, 
pero con unos límites que no 
permiten que el casco antiguo 
crezca en exceso. 



(Viene de la 1. ª página) 

Los tres manifestaron no estar 
dispuestos a permitir que 'el nú
mero de IJ'lrados aumente. «Los 
alcaldes -dijo don Fernando 
Abad-, no vamos a entrar en 
los pormenores técnicos del in
forme' porque no somos especia
listas, pero desde luego vamos a 
estar con los trabajadores por
que el cierre de Kelvinator pue
de llevarnos a unos nivele� de 
paro muy importantes.» 

También hay que buscar puestos 
alternativos 

Don Pedro Castro hizo suya 
también esta declaración y aña
dió que «si bien el objetivo 
prioritario es evitar que· Kelvi
nator se cierre, también tenemos 
que pensar en la búsqueda de 
puestos alternativos, a través 
quizá de conseguir que la zona 
Sur sea declarada zona de pref e
rente industrialización. Si lo 
consideramos, y vamos a inten
tarlo, esta sería una de las 4 ó 5 
en toda· España y permitiría 
paliar no sólo el problema de 
Kelvinator, sino también el de 
los 8.500 parados que hay ac
tualmente.» 

Los sindicatos CCOO, UGT 
y USO, defendieron como pun
tos comunes la viabilidad de la 
empresa si se invierte en ella y 
se introducen modificaciones en 
la maquinaria, habida cuenta 
de que Kelvinator es la única 
productora en España del siste
ma NO FROST, que cada vez 
tiene más aceptación en el mer
cado europeo y del prestigio que 
posee. Criticaron fuertemente 

la gestión de la empresa en los 
últimos años y la validez del 
informe McKinsey, al que acha
caron muchas deficiencias por
que no considera aspectos téc
nicos de la empresa que, en su 
opinión, son importantes. 

Por la tarde, ese mismo día 
tuvo lugar ante el Ayuntamiento 
una concentración en la que in
formaron sobre el tema y en la 
que el concejal de Hacienda, 
don Antonio Alonso, repitió pú
blicamente el compromiso del 
Ayuntamiento de seguir apoyan
do a los trabajadores. 

La Comunidad de Madrid en 
apoyo de los trabajadores de 
CARSA-KELVINATOR 

La Comunidad Autónoma 
volvió a manifestar su interés y 
su apoyo a los trabajadores el 
día 29. Ese día los trabajadores 
protagonizaron una marcha has
ta la Comunidad, donde fueron 
recibidos por el Presidente del 
Gobierno Autónomo, don Joa
quín Leguina, y por el Conseje
ro de Trabajo, Industria y Co
mercio, don Agapito Ramos. 
Tras ella hizo pública la siguien
te nota: 

«La Comunidad de Madrid, 
a través de su Consejero de Tra
bajo, Industria y Comercio, 
Agapito Ramos, ha mostrado 
su más completo apoyo a los 
trabajadores de CARSA-KEL
VINATOR, que hoy, jueves, 
han acudido desde Getaf e hasta 
la sede del Gobierno Autónomo 
para entrevistarse con su presi
dente, Joaquín Leguina y el con
sejero, Agapito Ramos. 

EXACCIONES MUNICIPALES 

A partir del 16 de septiembre y hasta el 15 de noviembre, er 
Ayuntamiento abre el período voluntario de cobro de las Exaccio
nes Municipales de: 

• Recogida de basuras.
• Radicación.
• Entrada de carruajes.
• Alcantarillado.
• Extinción de Incendios.
El pago de estas exacciones podrá· realizarse en la Oficina de

Recaudación Municipal, en la calle Bohime, 1, de 9 a 13 horas y 
de 16 a 18 horas. 

Para evitar molestias es recomendable que Vd. domicilie los 
pagos en alguna entidad bancaria de Getafe. 

En todo caso, NO ESPERE AL ULTIMO DIA. 

La Comunidad de Madrid 
considera el problema de Kelvi
nator como muy grave -señaló 
el consejero Ramos- y está dis
puesta a defender los puestos de 
trabajo generados por esta fac
toría. En este sentido la Comu
nidad se ha brindado para favo-

recer una relación directa entre 
los mismos trabajadores y el Mi
nisterio de Industria a fin de que 
sean las partes directamente in
teresadas las que busquen solu
ciones o alternativas al problema 
creado». 

Apuntes sobre un problema 

La población de Getaf e se ha visto 
singularmente afectada por la reestruc
turación del sector industrial de la 
«gama blanca», dado que aquí se 
asienta la factoría de CARSA-KEL VI
NATOR, que actualmente cuenta con 
unos 1.200 trabajadores procedentes 
fundamentalmente de Getafe, Leganés 
y Parla. 

El inicio del «conflicto» se sitúa 
en julio de 1979. Entonces se producen 

. los primeros requerimientos ante la 
Administración en base al ideario del 
gobierno de aquella etapa de estudiar 
las situaciones empresariales caso por 
caso. En aquel entonces también se 
producen los primeros contactos entre 
la Administración y los Sindicatos y 
comienza un proceso de negociación 
para afrontar el problema del sector 
completo, pero empresa por empresa. 

En este proceso, que es bastante 
largo, Abril Martorell sale del Gobier
no y coincide con que UCD cambia 
su estrategia de reconversión de los 
sectores en crisis: empieza a agruparse 

· a las empresas en crisis por áreas.
La primera experiencia que se hace
es con el sector de la «gama blanca»
y a CARSA-KELVINATOR por su
aislamiento, se la engloba con el grupo
SELESA (catalán).

Mediante un «consulting» se deter
mina la especialización de CARSA
KEL VINATOR para la fabricación
exclusiva de frigoríficos, con los con-

siguientes ajustes económicos, finan
cieros y productivos. Automática
mente empiezan a producirse las bajas 
voluntarias en masa (estamos en 1981) 
como consecuencia de las cuales aban
donan la empresa alrededor de 1.000 
trabajadores. 

Una reestructuración frustrada

A partir de ese momento la empresa 
reinicia una nueva etapa en la que los 
planes de reestructuración no dan re
sultados aún a pesar de haber recibi
do subvenciones directas de más de 
1.100 millones de pesetas que la 
empresa emplea fundamentalmente en 
cubrir indemnizaciones. Como conse
cuencia, la ocupación laboral no se 
cumple en sus calendarios y los traba
jadores consumen todo el seguro de 
desempleo, incluidos 'séis meses más 
que en concepto de contribución ex
traordinaria aportó el Ministerio de 
Trabajo a las empresas reconvertidas. 

Ahora vuelve a plantearse de una 
forma alarmante el problema de 
KELVINATOR. En Getafe había a fi
nales de agosto 8.500 trabajadores en 
paro registrados. Si a ellos se une la 
desaparición de Kelvinator y se llega a 
la regulación de empleo en las plan
tillas de John Deere, Uralita, Stan
dard, Marconi y Talbot, que también 
pasan dificultades, se podría alcanzar 
fácilmente un nivel de paro del 30 
por 100. 

EXACCIONES MUNICIPALES 

A partir del 16 de septiembre y hasta el 15 de noviembre, el 
Ayuntamiento abre el período voluntario de cobro de las Exaccio
nes Municipales. Este año, y por primera vez, el Ayuntamiento re
caudará las exacciones de: 

• Contribución Territorial, Rústica, Pecuaria y Urbana.
• Licencias Fiscales de Actividades Comerciales e Industriales

y de Actividades Profesionales y de Artistas.
Hasta ahora estas exacciones eran recaudadas por la Adminis

tración del Estado. A partir de ahora, sin embargo, lo hará el 
Ayuntamiento a través de la Oficina de Recaudación Municipal, 
en la calle Bohime, 1, de 9 a 13 horas y de 16 a 18 horas. 

Para evitar molestias es recomendable que Vd. domicilie los 
pagos en alguna entidad bancaria de Getafe. 

En todo caso, NO ESPERE AL ULTIMO DIA. 



Una semana de encuentro juvenil 
La III Semana de la Juventud 

ha constituido un auténtico cau
ce de participación juvenil tanto 
en la elaboración del programa 
de actividades por parte de las 
Comisiones de Trabajo i�tegra
das por jóvenes, como en cuan
to a su desarrollo por la parti
cipación activa y dinamización 
que los grupos de jóvenes han 
demostrado, aunque obviamen
te todavía nos queda mucho 
que andar en este terreno. 

El programa ha querido ser 
un primer paso de lo que serán 
futuras convocatorias: una pla
taforma donde los jóvenes, tan
to en el campo artístico-cultural 
como deportivo y hacer confluir 
las actividades que vienen reali
zando. Un lugar de encuentro. 

En este período y desde el pri
mer paso dado ( convocatoria de 
certámenes y actividades depor
tivas, convocatoria de teatro 
local, debates centrados en lo 
local, actuaciones de jóvenes ar
tistas locales) se atendió a lo 
local como eje central de la Se
mana, constituyendo las activi
dades no locales un bloque de 
relleno, de promoción de lo lo
cal y, como no, de ampliación 
del abanico de posibilidades 
de una Semana que se pretende, 
además de formativa, divertida. 

Y todo ello añadido a la pre
sentación de los Clubs Juveniles 

lberduero 

devolverá dinero 

La empresa Iberduero, S. A. 
tendrá que devolver a los abona
dos de Getafe un total aproxi
mado de 45 millones de pesetas, 
según la Asociación de Consu
midores y Usuarios. Este dinero 
corresponde a la cantidad que la 
empresa eléctrica ha estado co
brando de más desde junio de 
1981 en concepto de alquiler de 
limitad ores y contadores. 

A principios de este año, la 
Asociación de Consumidores y 
Usuarios de Getafe denunció 
ante el Ministerio de Industria 
las irregularidades que, a su jui
cio, cometía Iberduero en el co
bro de los recibos. Ahora, el Mi
nisterio de Industria le ha dado 
la razón, consiguiendo que Iber
duero aceptara la devolución del 
dinero. 

A nivel nacional, la deuda de 
la empresa Iberduero con los 
usuarios puede elevarse a los 
2.500 millones de pesetas. 

A pesar de esto, la Asociación 
de Consumidores y Usuarios de 
Getafe ha manifestado, median
te una nota, que continuará 
exigiendo al Ministerio de Sani
dad y Consumo que se sancione 
a la empresa por las irregulari
dades cometidas. 

El alcalde, Pedro Castro, y el concejal de Juventud, Francisco Hita, en la fiesta de 
inauguración de la Semana. 

de la Alhóndiga y Perales del 
Río como forma de potencia
ción del asociacionismo y a la 
fiesta en la Casa de la Juventud 
de las Margaritas. 

La Semana se pretendía tam
bién como vehículo para plan
tear en forma de crítica cons
tructiva los problemas que afec
tan a la juventud de Getaf e. 
A ellos y a nosotros nos toca 
ahora irla dando soluciones. 

Si bien esta Semana iba enca
minada, como cauce de partici-

pación, a que los jóvenes plan
tearan y reaTizaran sus propias 
actividades es norma terminar 
refiriéndose a la participación en 
cuanto a asistencia a los actos 
programados. 

La valoración que se puede 
hacer en este terreno es igual
mente positiva con una asisten
cia a los distintos actos buena. 
Mereciendo lógicamente desta
car el festival de rock que dio 
cita a más de 6.000 jóvenes. 

Yo, desde aquí, quiero agra-

decer a todos los jóvenes de las 
distintas comisiones el trabajo 
realizado e invitar a todos los 
demás jóvenes a participar en la 
preparación de la IV Semana de 
la Juventud que debemos empe
zar todos a preparar ya, con 
nuestro trabajo día a día y nues
tras pequeñas realizaciones coti
dianas. 

Francisco José Hita Gamarra 
Concejal de Juventud 

Los helados no 
son peligrosos 

Tal y como estaba previsto en 
el informe del Laboratorio Mu
nicipal de Higiene de Getafe, 
respecto a la Campaña de Hela
derías, se ha procedido a la re
visión de datos, referentes a las 
marcas ROYNE, INJHIESA y 
KALISE. Tras las investigacio
nes efectuadas se ha podido 
concluir que los productos refe
rentes a dichas marcas no pre
sentan problemas en su con
sumo. 

Los defectos detectados pue
den deberse a inadecuada con
servación, lo cual está siendo 
subsanado. 

Miembros del Club de Montaña realizaron una expedición al país africano 

De Getaf e a Kenya 

Cuatro miembros del Club 
de Montaña «Getafe», de la 
Casa de la Juventud realizaron 
en el mes de agosto una expedi
ción a Kenya. Son José Manuel 
Vázquez Sacristán, José Grega
rio Alvarez, Carlos Solana Pérez 
y Miguel Belmonte Rodríguez. 

La expedición duró aproxima
damente quince días y ellos mis
mos cuentan, aunque a falta de 
multitud de detalles, cómo fue 
la cosa: «Como objetivo reali-_ 
zamos la escalada del monte 
Kenya, un macizo voicánico que 
se eleva a 5 .200 metros de al
tura; asimismo realizamos un 
amplio recorrido por todo el 
país con objeto de conocer las 
reservas de animales y las tribus 
y comunidades que con ellos 
comparten su territorio, desde 
los Massai o los Turkana hasta 
las comunidades árabes que pue
blan la zona costera del océano 
Indico. 

Kenya es un país con tremen
dos contrastes, en el que se mez
clan razas, culturas y formas de 
vida inéditas sobre inhóspitos 
desiertos, amplias zonas de sa
bana y selvas tropicales. Para 
nosotros ha sido una experiencia 
realmente extraordinaria. 

Poblado Massai en el Parque Nacional de Messai-Mara. 

Agradecemos la colaboración 
que nos han prestado, tanto 
amigos como las diversas enti
dades y el Ayuntamiento, por el 
interés que han mostrado para 
llevar a cabo esta expedición. 
Queremos animar también a la 
Casa de la Juventud a continuar 

con la labor ya iniciada en este 
campo, ampliando los intercam
bios culturales y los viajes-aven
tura fuera de nuestras fronteras, 
labor que, sin duda, aportaría 
inmensas satisfacciones y ricos 
conocimientos a los jóvenes de 
Getafe.» 


